

Und dennoch mußte ich in das wehmüthige Lächeln des Geologen einstimmen, der mit dem Kopfe nickte und sagte: „Schade, schade!“

Bei Gott! Ich wartete gefaßt auf das Sinken des Schiffes und überlegte mir nur die Zeit, wie lange es etwa noch dauern dürfte: „In sieben Minuten ist Alles vorbei! — Vorbei! — Schade!“ —

Aber das Schiff sank nicht. Das Oberdeck hatte zwar der Wassergewalt nicht widerstehen können und war bis zum Maschinenraume eingestürzt, doch der Schiffskörper, fest gebaut, blieb intact. Wohl hatte der Bruch sein Opfer gefordert; einige Verwundete vergrößerten unser Hospital, aber Niemand stürzte in das Wasser, trotzdem die Küche und einige Cabinen weggeschwemmt waren. Einen Moment lang ruhte Alles, selbst die Macht des Sturmes schwieg. Dann aber ging's von neuem los. Unheimlich pfiff und heulte der Sturm durch die Masten und die Takelage. Die Kesselfeuer schienen erloschen zu sein, denn das Wasser stand bereits 2 Fuß hoch im Maschinenraume. Einige Japaner der Steerage hatten sich zu uns in den Salon geflüchtet. Einer umklammerte die Füße des Claviers und weinte bitterlich, ein Zweiter lag mit verbundenem Kopfe neben ihm und starrte stumpfsinnig zu Boden, ein Dritter, ein noch junger Bursche, hatte sich in seiner Todesangst zum Schwimmen entkleidet und zähneklappernd faltete er betend die Hände, auf daß ihm sein Gott helfe.

Und der Tag verging gar langsam. Ich glaube kaum, daß irgend Einer den kommenden Morgen erhoffte. Gegen Abend zogen wir uns sprungweise in den Speisesalon zurück. Eine Schiffslampe erleuchtete nothdürftig den Raum. Ich hatte den Fuß eines Tisches umklammert und lag wie die Anderen auf dem blanken Fußboden. Bald war es, als ständen wir in der Mitte eines Kleingewehrfeuers, so knarrten und knatterten alle Fugen des Schiffes wie aus Schmerz darüber, daß es sich der andrängenden Wasserwogen nicht zu erwehren vermochte.

Da krachte es abermals, fürchterlicher als zuvor, und gleich darauf drang ein Wasserstrom in den Salon und schlug mit solcher Gewalt gegen die vergoldeten Wände, daß der weiße Schaum an die Decke und hinüber zur andern Seite spritzte. Niemand wußte, was geschehen. Später erfuhren